

Diagonales : Reculer pour mieux sauter

17-12-2008

« J'ai abandonné les principes de l'économie de marché pour sauver le système d'économie de marché. » Dans un entretien accordé à la chaîne CNN, George W. Bush nous livre cette confiance. Donnons-lui acte d'un effort de logique. Trois des quatre principes du discours rationnel d'Aristote sont en effet respectés. Le principe d'identité tout d'abord : les choses sont ce qu'elles sont. Les règles de non contradiction et du tiers exclu ensuite : on ne fait pas les choses à moitié.

Reste le quatrième principe, dit de causalité : "Tout effet a une cause et dans les mêmes conditions la même cause produit les mêmes effets". Cette ultime règle, rien n'indique à ce stade que le 43ème président des Etats-Unis soit disposé à s'y conformer. Et tout laisse penser que, sur ce sujet comme sur d'autres, il n'est pas le seul.

Jean-Jacques Salomon

jjsalomon@oomark.com